
平成２２年１０月５日（火）　午後６時３０分～９時１５分
落合第一地域センター３階　集会室
委　　　　　員 ２９名
特別出張所：山本所長、佐藤副所長、新川主査、関口まちづくり活動支援員
１．ふるさと落合DVD上映
２．代表挨拶
３．議　　　事
　　１）地区協議会連絡会の報告
　　２）各ＰＴからの報告
　　３）地区協フェスタについて
　　４）自治基本条例について
　　５）その他の課題について
　　６）視察場所について
①平成２２年度第７回落合第一地区協議会次第
②地区協連絡会論点整理（第１回から第４回連絡会での発言より）
③平成２２年度第６回「ふるさと落合ＰＴ」会議概要
④平成２２年度　戦争体験者の話を聞こう　実施計画
⑤平成２２年度第５回「安全・安心ＰＴ」会議概要
⑥平成２２年度第５回「みどり・環境ＰＴ」会議概要
⑦平成２２年度第１回「地区協フェスタ実行委員会」会議概要
⑧第４２回（仮称）新宿区自治基本条例検討連絡会議資料　一式

1 ふるさと落合DVD上映

・ ふるさと落合DVD完成版の上映。

2 代表挨拶

・ ふるさと落合DVDは、非常に良い出来だった。この素晴しいDVDをどうやって運用していくか

非常に楽しみ。

3 議　　　事

１）地区協議会連絡会の報告　

・ 配付資料②は、第１回目～第４回目までの地区協連絡会の中で出た意見をまとめたもの。

どこの地区協も、同じような事で悩んでいるのがわかる。

・ 今後は、地区協議会連絡会でも自治基本条例の事が話されると思う。

２）各ＰＴからの報告

◇広報PT

・ みどりの風は、現在、地区協として報告するような活動が行われていないので、発行する予

定はない。

・ みどりの風かわら版は、地区協フェスタに合わせて発行するかどうか検討中。

・ 学習会については、時間をかけて良い講師を選びたいと思っている。

・ 広報PTは現在３名で活動しているが、茂原リーダーの仕事等が忙しく、欠席が増えるとの連

絡があった。このままでは、広報誌を発行する以前に会議が成り立たない。広報PTで活動す

る意思のある方は、１０／１２までにお申し出頂きたい。

◇ ふるさと落合PT　（配付資料③④参照）

配付資料

平成２２年度第７回　落合第一地区協議会の概要

日　　　時
場　　　所
出　席　者

協議内容
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・ 9／22（水）　落四小学校出張授業を実施した（詳細は配付資料④参照）。

・ 10／9（土）　落中出張授業を実施する。公開授業なので多くの委員の方々にお越し頂きたい。

◇ 安全・安心PT　（配付資料⑤参照）

・ 地区協フェスタでは、大人向け自転車安全利用講座の実施と、防災情報コーナーを設けたい。

詳細は、配付資料⑤を参照。

・ 9／29（水）無灯火防止啓発キャンペーンを実施した。今回は、初めて、下四郵便局の前で実

施したが、信号で自転車が止まるような場所ではなかったので、ティッシュやチラシを渡すタ

イミングがない。啓発場所を再度考える必要がある。

◇ みどり・環境PT　（配付資料⑥参照）

・ 前回の全体会で、映画「未来の食卓」の上映会を提案したが、PT内で試写を行なったところ、

一般の方々向けの上映会としては内容が専門的過ぎるので、この映画での上映会は行なわ

ない。緑・環境に関連したテーマで、上映するのに適当なものを引き続き探す。

・ 地区協フェスタで、「おとめ山拡張計画」についてのトークを開催する予定だったが、区民説

明会の遅れにより、このテーマでのトークは難しいという事になり、「みどりの基本条例」を土

台として、何かしらの催しをする。

３）地区協フェスタについて　（配付資料⑦参照）
・ 実行委員長・・・森山委員　　　副委員長・・・石口副代表、小野委員

会計・・・平林委員　　　　　　　　書記・・・今井委員

・ テーマ・・・「ともにつくるみどり豊かで安心なまち」

・ 現時点では、催しについて決定したものは何もない。各PTの意見を聞き、調整しながらまとめ

ていく。

・ 次回は、時間の流れ、配置、人の流れをどうするかを考えていく。

・ 今年も、新鮮野菜のたたき売りを開催したいと考え、昨年の担当者である和田委員に打診し

たところ、引き受けてくださった。

△ 意見１　

「やる」とは言ったが、条件付としたい。「何の為にやるのか」を明確にして頂きたい。

△ 意見２　

昨年、地区協フェスタ実行委員長という立場で地区協フェスタを開催しながら、「地区協とは何

か」という事をずっと考えていた。今年、もしもパネルディスカッションを開催するとしたら、それ

をテーマとしてはどうか。町会、育成会などの地域団体の方々と、地区協フェスタの場でそうい

った事を話し合った方が良いと思う。

○ 意見２に対する回答　

伊藤委員の言われたように、地区協とは何かというのは勿論のこと、地区協と他地域団体と

の関わり方、地区協のあり方などを考える事は非常に重要。伊藤委員の意見は、実行委員

会で考えていきたい。

４）自治基本条例について　
・ 自治基本条例は、10／8の特別委員会にかかり、14日の本会議で可決成立するという流れ

でいくと思う。

・ 条例の中身については、次回の全体会で報告する。

・ 条例が制定された後、10地域で条例の説明会を行う。落一地区は12／11開催。

・ 地区協がどうなるかは、今後2年間のうちに決まると思う。地区協がこれまでとは違う、公共

を担う組織となったとすれば、区民に対してそれを知らしめる必要がある。
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・ 「主権在民」というのは、主権者が動かなければ世の中は変わらない、という事だと思う。条例

の中には、これはどうなの？というのが沢山ある。是非とも資料をお読み頂きたい。

・ 次回以降の全体会で、私が編集した自治基本条例に関するDVDを上映したい。DVDは、15分

程度のものを2本。一つは、素案を答申するに際してこのようにして作った、というもの。もう一

つは、地域自治に関して討議をしている様子をまとめたもの。

＜決定事項＞

11／2の全体会開始時間を30分早め、18時30分からDVDを2本上映する。

５）その他の課題について
◎ 中央図書館の移転に関わる課題について　

・ 前回、前々回と討議を重ねた図書館問題について、地区協でこの問題を扱うかを役員会で話

し合ったが、結論は出なかった。

図書館が現在の場所からコズミックセンターの裏（西戸山中学が使っている仮校舎）に移転

する事になっているが、現時点では予定であり、決定ではない。区の予算組みもまだされて

いないので、地区協として、現時点ではまだ動かずにいた方が良いのではないか、というのが

役員会の意見。計画が進めば、「区民ふれあいの森」と同じような形で、町会や地区協からの

代表者が検討会に入って検討することになると思う。

スケジュールとしては、現在の西戸山中として活用するのが23年3月まで。4月から24年8月

まで、大久保第一保育園が仮園舎として入る。従って、どんなに早くても24年8月以降に壊し

始める事になると思う。スケジュールにもまだまだ余裕があるので、地区協としては、ひとまず、

目先の事から取組んで行きたい。以上の事を踏まえ、全体会としてこの問題を扱うかどうか

を決めたい。

△ 意見１　

区が計画を決定したら、それを崩すことはなかなか出来ないと思う。従って、決定していない

今だからこそ、我々の考えを区に伝えるべき。

○ 意見１に対する回答　

地区協としては、区との兼ね合いもあるので慎重に行く必要がある。地区協は区から200万

円という予算をもらって動いており、区の意向も考えながら進めることも必要ではないか。計

画が具体化され、情報がある程度入ってきてから動いた方が良いと思う。

△ 意見２　　

スケジュールにはまだ余裕があるのかも知れないが、中央図書館移転の計画が無くなると

いう事は有り得ない。それを見越して地域の意見を出すというのは、住民自治の大事な態度

ではないかと思う。区は現在、新しい図書館の事で頭がいっぱいで、跡地の事まで考えられ

ない状態だと思う。そんな状態だからこそ、地域の事を任されている我々が意見を言うべき。

△ 意見３　

地区協は目先の事だけでなく、中長期的な事も考えていかなくてはいけない。地域がどうした

いか、という事を地区協はやっていかなければならないと思う。断ち切る事なく、継続という形

で、新たな情報が入り次第再度検討という事にしたら良いのではないか。

○ 意見３に対する回答　

役員会でも、断ち切るという話は出ていない。新しい情報が入ったら動くという長期的な課題

としての考え方。ただ、全体会として、今後この問題を取り上げていくかどうかを決めたい。

△ 意見４　

区では、管理課が素案作成を進めており、それに伴い住民の意見を求めている。話が少し違

うのではないか。意見を求めている今、意見を強く言うべき。

○ 意見４に対する回答

今、区が求めている意見は、移転した後の新しい図書館についての意見。我々が問題として

いるのは、この地域に空白が出来るという事。2つの問題を混同しないようにする必要がある。
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＜決定事項＞

地区協で、図書館問題について取組む事に決定。具体的に何をするかは決まっていないが、

地域に空白が出来る事、跡地をどうするか等について、地区協で討議していく。

◎ コミュニティスポーツ大会実行委員について

・ 11／3に開催されるコミュニティスポーツ大会の実行委員として、地区協から2～3名選出して

欲しいとの依頼がコミスポ実行委員長よりあった。本来であれば全体会の中で選出するべき

であったが、時間的な問題もあり、個人的にお願いをする形で決定してしまった事をお詫びす

る。

実行委員・・・石口副代表、鈴木副代表、箕浦委員

６）視察場所について
・ 安全・安心PTからは、安全安心に関する防災センターや、警察博物館などが候補に上がっ

ている。各PTは、今後のPT会議で視察場所の検討を議題に入れて討議して頂きたい。
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